



Al recreo

Vuelta a las peores dinámicas: incremento de ratios, privilegio a la concertada y olvido del nuevo escenario COVID-19

La Comisión de escolarización celebrada el pasado 20 de mayo, y en la que han quedado perfilados los grupos de 3 años para el curso que viene, **ha ofrecido varias desagradables sorpresas.**

Primero, se constatan los **desequilibrios demográficos** que afectan a nuestra comunidad y el continuado descenso del censo infantil. La población ha crecido en determinadas zonas y barrios de Zaragoza, mientras que la natalidad -y por ende la demanda de plazas-, sigue bajando en otras. Lo indignante es que, ante esta circunstancia, la administración proponga **un nuevo aumento de ratios** como solución al incremento del censo infantil en zonas puntuales, como la Zona 8 de Zaragoza, Arcosur y Valdespartera. Es más, se va a establecer una vía más en un centro aún sin construir (Ana María Navales) que mientras tanto tendrá que ser asumida por el CPI Arcosur (en el que a pesar del aumento de ratios no pueden acceder la totalidad del alumnado). La propuesta de CGT es que se aumente una vía más también en el **CPI Arcosur, centro que en el presente curso ya está a 26 alumnos y alumnas de ratio.** Los barrios de reciente creación, como Valdespartera, se ven nuevamente privados de unos servicios públicos de calidad.

En segundo lugar, este incremento de ratios vulnera el **Pacto sobre ratios** y el **Decreto de Escolarización** que reserva en cada grupo de tres años dos plazas para ACNAEs, y no prevé la incorporación de alumnado fuera de plazo. La medida supone una **devaluación de la calidad educativa**, condicionando a medio plazo la apertura de nuevas vías en la escuela pública. Se da la paradoja de que las vías que se cerraron el curso pasado en Valdespartera -con la oposición de CGT-, ahora hayan tenido que ser de nuevo abiertas. Una circunstancia que la administración ha utilizado de manera oportunista para asignarse unos méritos que no merece.

En tercer lugar, la Consejería de Educación **dilapida recursos públicos y vuelve a privilegiar la escuela concertada.** Como viene denunciando CGT, **el sistema público puede absorber gran parte de las aulas redundantes que se dan en la privada-concertada.** Tan solo en la ciudad de Zaragoza se han ofertado **292 plazas en la privada-concertada que ni siquiera han sido solicitadas por las familias.** En este punto ¿Cómo la organización que asume la representación de los padres y madres (FAPAR), lejos de posicionarse claramente en favor de una educación pública de calidad, apoya la subida de ratios y el “derecho” de elección de centro?

Por último, y más preocupante, **la Consejería obvia la nueva realidad impuesta por el COVID-19.** Con este incremento generalizado de ratios ¿cómo pretende la administración articular la vida en los centros a partir de septiembre? ¿Cómo va a gestionar el refuerzo en competencias tras un final de curso en precario? ¿Cómo va a garantizar la seguridad de estudiantes y profesorado?

Federación Aragonesa de Sindicatos de Enseñanza de CGT (FASE-CGT)

Zaragoza: Plaza Santa Cruz 2-4, 50001, Zaragoza. 976 92 20 02 cgtense.zaragoza@gmail.com

Huesca: C/ Cabestany, 2.1º ofi. 3, Huesca. 974 23 84 04 cgthu.educa@gmail.com

Teruel: Av. de Segorbe, 2 puerta 8, Teruel. 978 61 92 65 cgtense.teruel@gmail.com

Catalayud: C/ Arquitecto Medarde, 3, 654897973.

www.cgtaragon.org/fedens